

# 臺灣產ブナ科植物の2新種

富谷十三雄

Zwei Neue Arten von Fagaceen aus Taiwan.

T. TOMIYA.

私が當大學に於て卒業論文として臺灣產ブナ科植物を研究中、新たに次の2種の櫻類を此處に發表する。

(1) タアタカガシ(第1圖). 昨年12月正宗教授と共に臺南州タータカ駐在所より主山に向ふ途中、タータカ鞍部より南面に下り荖濃溪支流の澤にさしかゝつた所で常綠のナラ属の一種を探集した。本種の葉及堅果は他の臺灣產常綠のナラ属より大型で、葉脈は表面極度に凹み、裏面突出してゐる點より、こゝに新種として發表し、現在まで常綠ナラ属として臺灣に知られてゐる種類は3種となる。

*Quercus tatakaensis* TOMIYA, sp. nov. Rami cinerascens glabari minute lenticelli, ramuli fusco-stellato-pubescentes. Folia coriacea petiolata ovata vel elliptica rarius oblonga vel lanceolata 7-16 cm longa 4-6 cm lata apice acuminata basi rotundata vel obtusa margine aristato-serrulata rarius integra, costis supra sulcata subtus prominente elevata, venis primariis lateribus utroque latere costae 8-13 saepe furcatis, pagina utroque glabra ad costas sparce stellato-hirsuta. Cupula calathiformis 8 mm alta 10 mm in diametro, extus squamis multiseriatim intracta, squamis triangularibus imbricatis adnatis adpresso-hirsutis, intus adpresso sericeo-hirsuta ad centrum cicatricibus glandis notata. Glans glabra elongato-ellipsoidea 22 mm longa 11 mm lata apice apiculata basi rotundata.

Nom. Nipp. Tatakagasi.

Hab. Taiwan: Tainan-shū, Tatakaka. XII. 17, 1943 (leg. T. Tomiya Typ. in Herb. Taihoku Imp. Univ.).

(2) クアルンガシ(第二圖)臺東廳大武より浸水營越えの道路上出水坡の手前舊クアルン社よりチョカクライ溪に下る途中、常綠闊葉樹林中本種を發見した。本種は一見ナンバンガシに類似するも、葉は線形をなし、殼斗鱗片は覆瓦狀に配列する點より見て區別する。

第1圖 *Quercus tatakaensis* TOMLYA.